

Distriktsversammlung Franken 2018

Am Sonntag, 14. Oktober 2018 findet die Distriktsversammlung 2018 des Distriktes Franken statt. Gastgebender Ortsverband ist der OV Lichtenfels (B28).

Der Distriktsvorstand, die Referenten sowie deren Mitarbeiter und die Ortsverbandsvorsitzenden des Distriktes Franken (B) wurden bereits satzungsgemäß zur Distriktsversammlung 2018 eingeladen. Ebenfalls eingeladen wurden die Ortsverbandsvorsitzenden des VFDB aus dem Bereich des Distriktes Franken (B). Die Veranstaltung ist für Mitglieder des DARC und des VFDB öffentlich.

Datum: Sonntag, 14. Oktober 2018

Zeit: Beginn um 10:00 Uhr, Ende gegen 16:00 Uhr

Ort: Hanns-Seidel-Stiftung e.V.

Kloster Banz

96231 Bad Staffelstein

Die detaillierte Einladung mit Tagesordnung und den bereits eingegangenen Berichten der Referenten finden eingeloggte DARC-Mitglieder unter <https://www.darc.de/der-club/distrikte/b/distriktsversammlungen>

Allen Teilnehmern eine gute Anreise und auf ein Wiedersehen in Kloster Banz.

Info: Peter Meßthaler, DG4NBI (B02) / Distriktsvorsitzender Franken

Schwedische Regulierungsbehörde mit neuen Regeln für Amateurfunk

In Schweden hat die Telekommunikationsbehörde PTS neue Regeln für Amateurfunkbetrieb veröffentlicht. Funkamateure, die ab dem 1. November mehr als 200 W PEP machen möchten, benötigen dafür eine spezielle Genehmigung, die mit umgerechnet etwa 30 € Jahresgebühr angegeben wird. Die neue Regelung gilt für die Bänder 160 m (nur 1810...1850 kHz), 80, 40, 20, 17, 15, 12, 10 und 2 m sowie 70 cm und 1,2, 5,6, 10, 24, 47 GHz und höheren Amateurfunkzuweisungen. Leistungsbeschränkungen bestehen in Schweden weiterhin auf 2200 und 630 m (1 W ERP), auf bestimmten Abschnitten im 160-m- und 60-m-Band (15 W EIRP), 30 m (150 W PEP) und 6 m (200 W PEP). Die Genehmigung wird für drei Jahre ausgestellt und automatisch erneuert, vorausgesetzt, dass die Bedingungen für die Erteilung der Genehmigung noch erfüllt sind und alle Regeln eingehalten werden. Einzelpersonen oder Vereine können bis zu fünf verschiedene feste Orte anmelden. Die Meldung der ARRL informiert weiter darüber, dass Schweden die Amateurfunk-Lizenzen bereits im Jahr 2004 abgeschafft hat und der Amateurfunk sozusagen "erlaubnisfrei" ist. Allerdings müssen angehende Funkamateure noch eine Prüfung ablegen. Ein Zertifikat und ein lebenslang gültiges Rufzeichen werden ohne künftige Gebühren ausgestellt. Bis jetzt betrug die maximal zulässige Leistung auf den meisten HF-Bändern 1 kW. Eine zusätzliche Autorisierung war nicht erforderlich.

Weitere Informationen hat die PTS in Schwedisch im Internet veröffentlicht [http://pts.se/globalassets/startpage/dokument/legala-dokument/foreskrifter/radio/beslutade_ptsfs-2018-3-undantagsforeskrifter.pdf http://www.pts.se/globalassets/startpage/dokument/icke-legala-dokument/faktablad/radio/faktablad-amatorradiotillstand-pts-f-2018_7.pdf].

Info: DL-Rundspruch

EU plant Marktüberwachung zu verschärfen

26.09.2018 Erstellt von Redaktion



Die EU plant, die Schrauben für die Marktüberwachung von Produkten massiv anzuziehen. Ein entsprechender Bericht des Europäischen Parlaments ist auf dessen Webseite Anfang September unter folgendem Link erschienen: www.europarl.europa.eu/sides/getDoc.do.

Aus Sicht der Funkamateure kann dieser Schritt begrüßenswert sein. In Sachen Marktüberwachung hatte sich der DARC e.V. seinerzeit bereits an Birgit Sippel (SPD), Mitglied des EU-Parlaments, gewandt. Das Europabüro der Abgeordneten hat nun in einem Schreiben an Kurt Meerkötter, DL8DMA, bestätigt, dass – sollte es in den Verhandlungen zu einer Einigung kommen – mit einer Rechtskraft der Verordnung ab dem 1. Januar 2020 zu rechnen ist. Der italienische Kollege Sippels und Berichterstatter des Parlamentberichtes Nicola Danti (S&D), führte in einem Statement aus: „Die jüngsten Skandale haben gezeigt, dass unsichere und nicht konforme Produkte auf den europäischen Markt immer noch Realität sind (...) Ich glaube, dass dieser Vorschlag ein wichtiger Schritt zur Verbesserung der Kontrollen ist, um die Konformität und die Sicherheit der in Europa zirkulierenden Güter zu gewährleisten.“ Der Bericht des EU-Parlaments ist zwar bereits verabschiedet. Nach der Veröffentlichung der allgemeinen Ausrichtung des Parlaments stehen jedoch noch Verhandlungen mit der Kommission und den Mitgliedsstaaten bevor. Sollte es Anmerkungen zu der Parlamentsposition geben, so bestünde die Möglichkeit, diese an den Verhandlungsführer des Parlamentes Nicola Danti zu senden, lässt Frau Sippel OM Meerkötter in einem aktuellen Schreiben ausrichten. Inwieweit diese dann noch Eingang in die Verhandlungen finden, kann natürlich nicht sichergestellt werden.

Neuer Web-SDR-Empfänger in Nürnberg

Jean, DO3JZ hat an seinem QTH in Nürnberg, Langwasser (JN59NJ) einen neuen Web-SDR-Empfänger in Betrieb genommen. Er empfängt in den Bereichen CB, 10 m, 2 m, Freenet und 70 cm. Empfangen wird mit einer Sirtel 1200 Mobilantenne und einer Diamond X-50, beide in 75 m über Grund.

Hier die URL: <http://nbgcdr.ddns.net:8073>

Info: Jean Graf, DO3JZ

Vorankündigung Funkflohmarkt in der Mitte Bayerns

Der OV Neuburg-Schrobenhausen (T08) organisiert im Herbst einen Funkflohmarkt mit Amateurfunktreffen. Schon jetzt bitten die Organisatoren alle interessierten Verkäufer und Besucher sich den Termin vorzumerken und für die bessere Planung schon Tische zu reservieren.

Der Funkflohmarkt wird am Sonntag, 04.11. von 09:00 Uhr bis 14:00 Uhr im Gasthof "Vogelsang" in 86706 Weichering bei Ingolstadt stattfinden. Die Lage in der Mitte Bayerns direkt an der B16 ist verkehrstechnisch sowohl mit dem Auto als auch mit dem Zug sehr gut erreichbar. Der Bahnhof Weichering befindet sich direkt nebenan. Für Speis und Trank beim gemeinsamen Beisammensein rund um den Amateurfunkflohmarkt sorgt das Team des Landgasthof Vogelsang, dem OV-Lokal des OV Neuburg-Schrobenhausen (T08). Es sind nur nicht-kommerzielle Verkäufer erlaubt, keine professionellen Händler. Der Flohmarkt ist ein reiner Hobbyflohmarkt von privat zu privat im Bereich Amateurfunk Technik.

Weitere Infomationen rund um den Flohmarkt sowie die Anmeldung für Verkäufer unter <http://www.t08.net/flohmarkt>

Info: Hans-Martin Kurka, DK2HM / Refernt Öffentlichkeitsarbeit T08